

EDITORIAL

En los tiempos que corren se ha podido comprobar que todo se va ralentizando, que el mundo gira algo más despacio y que la pandemia que vivimos ha pausado la corriente de la vida, incluyendo como no a la espeleología. A su vez esto implica que muchos trabajos se quedasen inconclusos para ahora poder retomarlos y realizar las investigaciones necesarias que sirvan para después publicarse. A pesar de este parón obligado tanto en exploraciones como en publicaciones, si se han sacado del cajón algunos trabajos “dejados para después”, y han ido viendo la luz a lo largo de estas páginas, siendo un esfuerzo realizado por sus autores que detallamos a continuación.

El primer artículo que abre la revista versa sobre las cavidades que se encuentran en las inmediaciones del Río Dúrcal entre las localidades granadina de Dúrcal y Villamena. Un interesante artículo sobre cavidades formadas en travertinos y por caos de bloques realizado por Manuel J. González Ríos, Miguel Díaz González, Alba Manjón Linares, Andrés Santaella Alba, Juan J. Moreno Espigares y Carmelo A. García Campoy, del Grupo de Espeleólogos Granadinos y del Club Espeleo-Deportivo Nivel 10. Desde el Grupo Espeleológico G40 de Priego de Córdoba nos llega el artículo Explotación histórica de aguas subterráneas: la Mina del Caño (Valenzuela-Córdoba), de Rafael Bermúdez Cano, Abén Aljama Martínez y Gloria Lara Mengual, donde se pone de manifiesto esta mina cuya captación de agua llega hasta el propio casco urbano del municipio. Desde Mallorca podemos leer el artículo de José Bermejo, José Vicente Pardo, Amparo Villar, Tomeu Mateu, Bernardí Gelabert y Antonio Rodríguez, siendo la segunda parte de las Cuevas de Maristel·la, en Esporles (Mallorca). Por parte del Grupo de Espeleología de Villacarrillo tenemos el artículo de Toni Pérez Fernández, Antonio Pérez Ruiz, Fátima García Román y Jesús Pérez Fernández, con las investigaciones realizadas en la Sima del Campamento en Hornos (Jaén) y las pautas de conservación de la biología subterránea. Dos de las últimas exploraciones son la de la Cueva de Agua de Huéscar (Granada), de Manuel J. González Ríos, Juan J. Moreno Espigares, Jesús Jabonero Hernando, Jorge Guerrero Rodríguez y Miguel Díaz González, y la de la Raja de los Púlpitos de Dúrcal (Granada), de Carmelo A. García Campoy, Pablo Martínez Rodríguez y Ambrosio Puerta Vílchez. Para finalizar este número se ha realizado por parte de un servidor un artículo acerca de la importancia de publicar nuestras investigaciones, ya que es una parte muy importante para seguir conociendo nuestra disciplina.

Carmelo A. García